



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 3 de marzo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, La Jornada, Reforma, El Universal, Excélsior, El Economista, Ovaciones, Reporte Índigo, 24 Horas, Publimetro.

Reservas del IMSS alcanzan \$401 mil millones, le garantizan suficiencia financiera/Crónica

El director general IMSS, Zoé Robledo resaltó que el instituto cuenta con una reserva histórica de 401 mil millones de pesos, lo cual le da una suficiencia financiera por 13 años. Al respecto, comparó que en el 2013 ingresaban al IMSS 11 mil 156 millones de pesos y al cierre de 2022, fue de 23 mil 191 millones de pesos, es decir, “un incremento del 47%, lo que le da solidez a una institución que depende de la participación de obreros, patrones y gobierno”. Robledo Aburto enfatizó que con estos logros y lo vivido durante la pandemia de COVID, la Dirección de Finanzas del IMSS es más sólida para enfrentar lo inesperado, más humana para la asignación del presupuesto y más social para apoyar la tarea de que la salud sea un derecho. Al inaugurar el taller de Jefes de Servicios de Finanzas 2023, en el Centro de Convenciones Expo-Tampico, en Tamaulipas, evento en el que estuvo acompañado por el mandatario estatal, Américo Villarreal Anaya, Zoé Robledo aseveró que las políticas de bienestar implementadas por el gobierno federal han permitido tales resultados.

Médicos residentes denuncian que Pemex les negó contratos pese a que aprobaron examen/La Jornada

Médicos residentes de Pemex acudieron a la Comisión Interinstitucional para la Formación de Recursos Humanos para la Salud (CIFRHS) para que esta instancia, responsable de aplicar los exámenes nacionales de residencias médicas, solicite a la empresa estatal que aclare por qué negó a una treintena de jóvenes continuar su formación como especialistas. A pesar de que obtuvieron calificaciones aprobatorias, sin justificación legal autoridades de Pemex rechazaron renovar su contrato y fueron separados de los hospitales centrales Norte y Sur, señalaron los afectados, quienes en su mayoría participaron en las protestas para exigir el pago completo de su aguinaldo en diciembre pasado. En un oficio dirigido al director general de Calidad y Educación en Salud, José Luis García Ceja, los médicos le solicitaron su intervención, ya que “es evidente la transgresión a la normatividad federal, universitaria y laboral” de las autoridades de Pemex.

Indagan malas prácticas al comprar radiografías/Reforma

La Cofece inició una investigación de oficio por la posible realización de acuerdos ilegales entre competidores para concertar o coordinar posturas en el mercado de material radiológico y relacionados. Dicha mercancía fue adquirida por el sector salud en México. José Manuel Haro, titular de la Autoridad Investigadora del organismo, señaló que este mercado es muy relevante, ya que diariamente se llevan a cabo 66 mil radiografías o estudios de diagnóstico en el IMSS. “Si lo multiplicas por todos los días del año, estamos hablando de 24 millones de radiografías solo en el IMSS, faltaría contar las que corresponden al ISSSTE, es un insumo relevante con todo lo que tiene que ver con el diagnóstico y tratamiento de los derechohabientes”, señaló en entrevista. Las colusiones en el sector salud son graves porque impactan de manera directa en el número y la calidad de los insumos médicos comprados con recursos públicos por las instituciones de Gobierno. Haro recordó que la Cofece ha llevado a cabo varias investigaciones en relación a las compras públicas en el sector salud, lo cual busca evitar un sobre costo.

Acciones que dañan tu salud auditiva/El Universal

Las de los mineros, soldadores, operadores de hornos metalúrgicos, coladores y laminadores son las actividades que han causado un mayor número de pérdida auditiva entre sus trabajadores. De acuerdo con datos de IMSS, este padecimiento representó el 14.8% del total de enfermedades de trabajo en el país. La disminución de la audición o hipoacusia destaca como una de las enfermedades más reportadas. Según la Memoria Estadística del IMSS, en un reporte publicado en 2017, se registró un total de 12 mil 622 casos de enfermedades de trabajo, de los cuales mil 873 fueron por hipoacusia; mil 809 en hombres y 64 de mujeres. "Cuando alguien sufre pérdida de audición no es capaz de oír como lo hace una persona cuyo sentido del oído es normal, esto quiere decir: su umbral de audición en ambos oídos es igual o mejor que 20 decibeles (dB). La pérdida de audición puede ser leve, moderada, grave o profunda. Puede afectar a uno o ambos oídos y entrañar dificultades para oír una conversación o sonidos fuertes", indica la OMS. La doctora Elizabeth Chamlati Aguirre, subdirectora de Foniatría, Audiología y Patología del Lenguaje del Instituto Nacional de Rehabilitación, agrega que la pérdida auditiva puede deberse a diversas causas como infecciones, exposición a metales pesados, pero también a ruido sin los protectores auditivos o el ruido prolongado y constante.

Lo que hizo la UNAM para enfrentar la pandemia/El Universal

Más de tres años después del inicio de la pandemia de COVID causada por el virus SARS-CoV-2, el país ha retomado, no sin ciertas precauciones, su vida normal. ¿Qué medidas puso en práctica la UNAM desde marzo de 2020 para contribuir a la solución de los problemas de salud pública que implicó? Samuel Ponce de León, coordinador del Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes y de la Comisión Universitaria para la Atención del Covid de la UNAM, hace un recuento de ellas. La UNAM también apoyó directamente a la Secretaría de Salud del Gobierno de la Ciudad de México con la realización de pruebas de diagnóstico e innumerables consultas.

Universitarios padecen estrés y ansiedad/Excélsior

Si bien, estudiantes universitarios latinoamericanos experimentaron más altos niveles de ansiedad, estrés y soledad, durante la fase en enseñanza en línea debido a la pandemia de COVID, también tuvieron mejores Universitarios padecen estrés y ansiedad investigación de la UVM y la UPC resultados académicos y mayores niveles de motivación que los europeos. De acuerdo con una investigación de la UVM, realizada en conjunto con la Universidad Europea de Madrid y la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas de Perú, dichos resultados dejan ver que los estudiantes latinoamericanos pueden ser más resilientes que los europeos, debido a que experimentaron más vulnerabilidad social, económica, política y sanitaria. Según el reporte titulado Diferencias culturales entre estudiantes universitarios en la calidad del aprendizaje en línea y el perfil psicológico durante COVID, los universitarios europeos presentaron valores más altos en los resultados de asistencia a clases presenciales, aprendizaje percibido, conveniencia para aprender, motivación para aprender, calificaciones e inclinación por los métodos de aprendizaje durante la fase presencial, lo cual hace evidente su preferencia por el método de enseñanza presencial, a diferencia de los estudiantes latinoamericanos.

Ganancias de aseguradoras crecen por venta de gastos médicos y menos muertes/El Economista

Aunque en 2022 la colocación de primas de seguros, es decir, la venta de estos productos reportó una disminución de 2.6% real anual, las ganancias que obtuvieron las compañías de seguros crecieron 40%, mostrando una tendencia al alza después de las caídas en utilidades reportadas en 2021 y 2022 a causa de la pandemia, según datos de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas. Por ejemplo, en seguros de vida tiene mucho que ver que disminuye la cantidad de personas fallecidas con un producto de este tipo y en accidentes y enfermedades hubo recuperación porque la compra de seguros de gastos médicos creció, esto porque a causa de la pandemia se generó una mayor conciencia sobre la importancia del seguro.

Aplican 24.4 millones de vacunas antic-19 a niños/Ovaciones, Reporte Índigo

Del 1 de noviembre de 2022 al 28 de febrero de este año, cuando se llevó a cabo la última jornada de vacunación en la Ciudad de México contra Covid para niñas y niños de 5 a 11 años, la Secretaría de Salud capitalina informó que se aplicaron 24 millones 460 mil 987 biológicos de manera gratuita. Asimismo, y como parte de la Campaña Nacional de Vacunación contra el coronavirus, en el periodo del 15 de febrero de 2021 al 28 de febrero de 2023, en total, ocho millones 659 mil 387 capitalinos recibieron una dosis, una cobertura del 100.7 por ciento de la población que podía acceder a la inoculación. En tanto que ocho millones 134 mil 579 personas completaron su esquema, lo que significa el 94.6%; y siete millones 667 mil 022 ciudadanos han recibido un biológico como refuerzo, lo que representa el 89.2%. Al respecto, la Sedesa, del gobierno de la Ciudad de México, recuerda que continúa la aplicación de la vacuna Abdala para mayores de 18 años, en los 230 Centros de Salud, y para ello sólo se requiere que la última inmunización haya ocurrido cuatro meses atrás y llevar la Cartilla Nacional de Vacunación.

Mujeres padecen el dolor menstrual y poca atención/24 Horas

Falta de información invisibiliza el intenso padecimiento que daña su vida cotidiana. En México, el 85% de las personas menstruantes viven con este padecimiento que les provoca fuertes dolores, mareos y desmayos que impide su pleno desarrollo. Millones de mujeres la padecen y viven con ella. Cuando se presenta la normalizan y se sobreponen para realizar sus actividades cotidianas en el trabajo y los estudios; la falta de atención médica e información colocan a la “dismenorrea simple o incapacitante” en una laguna jurídica para que ellas tengan permisos de ausencia laboral por los dolores. El médico Artemio Ávila Alcalá, especialista en Ginecología del Centro de Salud Doctor Luis E. Ruiz, en la Ciudad de México, da una cifra para reflexionar ya que la dismenorrea, tanto simple como incapacitante es una condición que aqueja al 85% de las mujeres, quienes sufren desde dolores moderados hasta llegar a una situación insoportable que puede provocarles desmayos. El especialista de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, asegura en entrevista con 24 Horas que la falta de estudios adecuados, así como las visitas periódicas al ginecólogo por parte de las mujeres, impiden tener una estadística certera de cuántas padecen dismenorrea y cuál es su nivel.

A 42% de los mexicanos le incomoda hablar de obesidad con el doctor/Publimetro

Se estima que 42% de las personas se sienten incomodas cuando habla con su médico respecto a su peso, ya que los estigmas que provocan que las personas con esta condición consideren tiene una percepción negativa basada en el tamaño del cuerpo o en su peso y que pueden llevar al rechazo social. Luis Jesús Dorado médico especialista en nutrición clínica y manejo integral de la obesidad, destacó que la obesidad es una enfermedad compleja y multifactorial, por lo que es necesario hacer conciencia sobre el tema con motivo de que el 4 de marzo es el día mundial de la obesidad. “Genera estereotipos, ideas erróneas, como son poco disciplinadas, no tiene suficiente voluntad para llevar a cabo su tratamiento o cambios en su estilo de vida. El estigma del peso se refiere a la connotación negativa social basada en el tamaño del cuerpo” explicó el médico.

Mayor pobreza y desigualdad, otro saldo de la pandemia/La Jornada

Padecen hambre unos 850 millones de personas en el planeta: ONU, Dos terceras partes de la nueva riqueza quedaron en 1% de acaudalados. Después de la recesión se avecina una crisis global de deuda; expertos. En México hubo significativa alza en el gasto social durante ese periodo... Las primeras sacudidas en los mercados internacionales vinieron antes de que la OMS declarara como pandemia la infección el 11 de marzo de 2020. Los precios del petróleo habían caído más de 30% por una menor demanda.